

## **Auszug aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates vom 29. April 2019**

### **406 4.911 Fahrzeuge**

#### **Feuerwehr / Ersatzbeschaffung Pionierfahrzeug, Kreditabrechnung**

##### **Ausführungen des Gemeinderates**

**Pia Hutzli:** Das Pionierfahrzeug ist bereits beschafft und seit Dezember 2018 im Einsatz. Spiez ist ein Sonderstützpunkt für Pionieraufträge bei Personenrettungen bei Unfällen auf der Strasse oder bei der Arbeit in der unmittelbaren Region (von Oberwil, Diemtigtal, Mülenen, Oberstocken und zwischen Thun und Interlaken bei Rettungen auf der Autobahn). Beim neuen Fahrzeug müssen nicht mehr vier Fahrzeuge ausrücken sondern nur noch zwei, welche das Material auf den Schadenplatz bringen. Das neue Fahrzeug ist modern ausgerüstet mit Seilwinden und diverser Material wie Hydraulikgeräte, Zugapparate, Hebekissen, Sägen etc. Dieses Fahrzeug ist auf die Bedürfnisse der Gemeinde Spiez und der Umgebung abgestimmt. Der GGR hat im September 2017 dem Verpflichtungskredit von Fr. 650'000.00 zu Lasten der Spezialfinanzierung zugestimmt. Erfreulicherweise ist die Kreditabrechnung deutlich tiefer ausgefallen (ca. Fr. 60'000.00). Der Beschaffungsgruppe wird für ihre umsichtige und hervorragende Arbeit gedankt. Das Fahrzeug konnte auch fristgerecht geliefert werden. Die tieferen Kosten sind auch darauf zurückzuführen, dass die bisherigen Geräte wiederverwendet werden konnten. An dieser Stelle wird den Angehörigen der Feuerwehr bestens für ihre Arbeit gedankt. Man ist froh, dass sie mit diesem Fahrzeug bei schwierigen Situationen ausrücken und schnell und sicher helfen können.

##### **Stellungnahme der Sachkommission Sicherheit**

**Roland Müller:** Dem Geschäft kann zugestimmt werden, da die Kreditabrechnung beinahe um 10 % unter dem bewilligten Kredit abschliesst. Die Sachkommission Sicherheit hat das Geschäft geprüft und empfiehlt darauf einzutreten. Es spricht nichts dagegen. Sogar in der Schweizerischen Feuerwehrzeitung wurde das Fahrzeug vorgestellt. Man lobt dabei nicht nur das Fahrzeug sondern auch die Beschaffungsgruppe. Man hat ein inländisches Fahrzeug beschafft. Die Wege für Reparaturen sind deshalb kurz, die Frage der Arbeitsplätze und der Steuern spielen eine Rolle. Die berücksichtigte Firma ist bekannt für gute Arbeit. Das Pionierfahrzeug ist für die Personenrettung und bei Unfällen auf Schiene und Strasse einsetzbar. Die Rettung von Menschen und die Sicherheit der Feuerwehrleute verlangt, dass diese mit modernen Geräten arbeiten können. Es ist zu hoffen, dass das Fahrzeug nicht zu häufig für Einsätze ausrücken muss.

##### **Eintreten**

Das Eintreten ist unbestritten.

##### **Fraktionssprecher / Allgemeine Diskussion**

Keine Wortmeldungen.

##### **Beschluss (einstimmig)**

Der Grosse Gemeinderat von Spiez

- auf Antrag des Gemeinderates
- gestützt auf Art. 40.1 g) der Gemeindeordnung

beschliesst:

Der Kreditabrechnung betreffend Ersatzbeschaffung Pionierfahrzeug der Feuerwehr mit Aufwendungen von Fr. 590'760.65 wird zugestimmt.

**NAMENS DES GEMEINDERATES**

Die Präsidentin            Die Sekretärin

J. Brunner

T. Brunner

**Geht an**

-